

班活動を続けている人、最後までやりきろう！



明日から始まる秋季総体・高文祭は、2年生がメインの大会となります。活動が制限されて、思うように準備が進まない班もあるでしょう。そんななかではありますが、それぞれの班が悔いのない大会になれば、と祈念しています。そのためにも、各自それぞれの役割をしっかりと果たしましょう。

サッカー班やラグビー班では、班活動を続けている3年生がいます。この大会は、まさに3年間の集大成です。湖風祭後、学年全体が受験モードのなか、班活動と受験勉強を両立させることがどれだけ大変か、想像してみてください。3年生の大会にかける想いを、2年生はしっかりと受け継ぐのです。

2年生のみんなには、最後まで班活動をやりきってほしいと願っています。班によって引退のタイミングは違いますが、途中で退班するのは勿体ないと思っています。最後までやりきった経験や仲間との絆は、卒業後のあなたの人生にとって、必ずや大きな財産となります。班活動を続けるか悩んでいる人は、一度担任や班参与の先生方に相談してみてください。

勉強のために班活動が中途半端になるのは寂しい。班活動を最後までやりきるためには、勉強との両立が求められます。そのためにも、今から大学入試を意識していくこと。具体的にすぐできることは、「**授業に全集中**」です！（のいずみ）

学級日誌より(10月)

自主・自律・自覚

★僕が大切にしていることは「限界を感じたときにこそ、あと一步頑張る」ということです。これは班の先輩が言ってたことで、加えて、「これを練習でしなかったら、接戦で粘り勝てない」とも言っていました。実際、3年生は勝負強かったので、その通りだなと思っていました。それから自分もこれを大切にしている、3年生みたいになれるように意識しています。やっぱり先輩から受ける影響は良くも悪くも大きいと思うので、後輩にポジティブなものを与えられるように頑張りたいです。(9月30日)

★最近、母とニュースを見ていた時に、「今、若者の間で“親ガチャ”という言葉が流行っている」という報道を見ました。私自身、全く知らない言葉だったのですが、どうやら「どの親のもとに生まれるかによって、自分の人生の善し悪しが決まってくる」というものらしいです。つまり、大袈裟に言えば、「金持ちの家に生まれたら、たくさん物を買ってもらえるから幸せだ」という考え方。何か悪い環境につまずくと、若者はSNSで「親ガチャに外れた」というのです。世の中でもこの言葉に賛否両論ありますが、私はそんなに裕福な家庭でもないし、頭も良くないけれど、親ガチャに外れたとは思いません。しかし、母はそのニュースを見て以来、「アンタは親ガチャの引きが悪かったんやから、もっと頑張らなあかんやろ！」とずっと言っています。それ自分で言うん？(笑)(9月30日)

★時間がねえ！1日が30時間あればいいのに！なんて思っていたけど、いざ班活動が休みになって時間ができて、だらっとしてしまいます。時間があるのにやってねーって思いながら過ごした9月でした。なんか、忙しくて詰まっているほうが意外とやるんじゃないか？って思うようになりました。危機感があればできるはず…。10月は時間の使い方が上手になりたいです。全力で班活動して上手くなって、全力で勉強しようと思います。全力でゲームして、マンガ読んで寝ます！一日の終わりに良く生きたな～って思える1日を目指したいです。後悔は少なく、楽しく、やるべきことはやって、なるべくだらつしないように頑張ります。(10月4日)

★私は、いつも将来の夢を2つ(以上)持つようにしています。これは漫画家の手塚治虫さんの教えで、実際に手塚さんは子どもの頃からの夢であった漫画家と医者の方の夢を叶えられたそうです。夢を1つ叶えるのも十分難しいことだと思いますが、2つも叶えられたなんてとても努力家だったんだろうな、と思います。でも、1つの夢を諦めてしまった時、もう1つ別の夢があれば努力し続けられると思うので、夢は多い方が良いという考えでいます。努力できる環境に感謝することも忘れないでおきたいです。(10月5日)

★今週はノーベル賞の受賞が行われています。90歳で受賞された研究者もおられ、1つのことを何十年も考え続けていることで新たな発見があるのかもしれないと思いました。何十年も考え続けられる人になるためには、答えがわからなかったらすぐ解答を見る習慣をすぐに直さなければならぬと考え始めました。(10月7日)

★今日の班活動では、秋の大会のための順位決定戦があります。ずっと一緒に練習してきたチームメイトと戦うのは楽しみです。緊張して授業に集中できない人もいそうですね。みんなを倒せるように今まで練習してきたことを活かして頑張りたいです。(10月7日)

★実は10月9日、誕生日でした。ジョン・レノン先生とお揃いです。華のセブンティーン、私も「少女A」と同じ年齢というわけです(いわゆる普通の17歳だわ…)。せっかくの誕生日、祝ってもらいたいので、ハッピーバースデーのカツアゲをしようと張り切っていたのですが、事前に言いふらしておいたおかげか、いろんな人に祝ってもらえました。ありがたい！17歳の目標は締切を守ることです。目の前の課題とか…ね！(10月11日)

★今、私のテスト勉強の状況は深刻です。勉強すればするほど、できていないものに気づいて焦りますが、自分が”できるようになったこと”にも目を向けていけるといいなと思います。学校に来たら、やっぱり同じように頑張るみんなに負けていられないなと思えたので、今週いっぱいできる限り勉強に徹していきます！でも、忘れたくないのが班活動の存在です。アンサンブルで校内予選をまず突破して、関西金賞のために毎日昼休みに5人で集まって練習しています。早弁もあって、SHRの前にはダッシュして(すみません気を付けます)忙しいですが、案外楽しいです。報われても報われなくても、後悔しない努力があるのなら、そういう努力をみんなできたら素敵だな、と思います。(10月11日)

★昨日のお昼ごはんがナポリタンでした。私は、ナポリタンはウイナーがいいのですが、母はいつもベーコンを入れます。何故でしょうか…？食の好みの違いは、時に何よりも深い溝になり得ると思いました。(10月11日)

★”最近うまくいかないな そんな日もあるよ 僕なんていつもそうだよ 笑ってくれよ”『素晴らしい世界』-KOTORI- これはいつも私に元気を与えてくれる曲の歌い始めです。何か辛いことがあっても、いつも音楽が救ってくれます！人を幸せにできる音楽を作れるのはすごい！(10月12日)

★初日のテストが終わりましたが、MⅢのテストの問題に、「本当に解ける人いるの？」と疑問を呈したいです。明日も頑張ります。(10月12日)

★最近、2つの誘惑と戦っています。1つはアイス、もう1つは睡眠です。今はテスト期間で班活動がない日が多いので、アイスは控えめにしようと思っています。睡眠について、夜寝る前にブルーライトを浴びると睡眠の質が落ちるとよく聞きます。普段はどうしても寝る前のゆったりした時間にスマホを見てしまうのですが、テスト期間にノートとか単語帳を代わりに見て、寝るということをやってみました。朝起きた時に目の開きが良く、頭が少し軽いように感じました！やっぱりブルーライト遮断は健康に良いのだと実感しています。(10月13日)

★今日でついにテストが終わりました！個人的には地理がすごく難しかった気がしました。テスト期間になるたびに、「全然勉強してない」ほど信じられないものはない、と思われまます。問題を出し合った時とか、いつの間にそんなにしてたの？って思うくらいの人もいて、時間の使い方が上手いなあ、これだけやっても”全然勉強してない”の範囲で、レベルが高いな！と思いました。(10月15日)

★最近、急に寒くなってきて、カッターシャツじゃ過ごさづらくなってきました。僕もとうとう今日から学ランを着てしまったのですが、昨日までは「まだ学ランは着たくない」という一種のプライドで必死に寒さに耐えていました。理解しがたいと思う人もいるかもしれませんが、友達と話している限り、このプライドは僕だけじゃなく、男子はかなりの割合で持っているようです。僕は今、自分の意志の弱さに、そしてまだカッターシャツだけで耐えている男子たちに負けた気がして、悔しくてたまりません。来年こそは寒さに打ち勝って、ギリギリまでカッターシャツでいようと思います。(10月19日)

★しっかりと生活習慣になってきました。遅くとも24時にはベッドに入るし、朝は6:30に起きています。家を出るのは7:30です。朝早く起きることによって朝食を摂れるし、準備忘れがないか確認もできて、焦ることなくゆったりとした朝を過ごせてます。授業中に寝てしまうことも少なくなりました。(10月20日)

★コロナの影響で修学旅行に行けるかどうか微妙だなと思っていたけど、最近では感染者数が減っていて、お、行けるじゃん！と思っていました。でも、昨日、ニュースで阿蘇山が噴火したことを知って、阿蘇ファームランドに泊まれるのかな、とまたひとつ不安が増えました…。修学旅行委員頑張ります。(10月21日)

★高校生活の折り返し地点を過ぎました。日々の生活や班活動、行事など、思い出がたくさんあって、充実してたなと思えます。だけど私は、班活動で達成したい目標があるので、現状に満足するのではなくさらに高みを目指したいと思っています。目の前のことをこなしているうちにあつという間に過ぎていく日々ですが、未来のことも考えながら、それに繋がるような行動を心がけたいです。(10月22日)

11月のおもな行事予定

感染状況により、予定が変更される可能性があります

月	日	曜	主 な 行 事
10	28	木	秋季高校総体・高文祭
	29	金	秋季高校総体・高文祭
	30	土	
	31	日	
	1	月	
11	2	火	
	3	水	文化の日 1年校外模試
	4	木	校内実力考査(国語) 7限 LHR(修学旅行)
	5	金	校内実力考査(英語・数学)
	6	土	土曜講座⑦ SP③ 体験入学秋の部
	7	日	
	8	月	4限 数学復習考査
	9	火	
	10	水	科学英語後期①
	11	木	45分授業 7限 第2回人権学習
	12	金	3年次科目選択提出締切 京大特別授業後期④
	13	土	
	14	日	近畿高校総文祭滋賀大会総合開会式
	15	月	探究S中間発表会 滋賀医大基礎医学講座⑧
	16	火	遅刻防止強調週間(15~19日)
	17	水	科学英語後期②
	18	木	テスト1週間前 7限 LHR(修学旅行)
	19	金	
	20	土	土曜講座⑧
	21	日	近畿高校総文祭滋賀大会総合閉会式
22	月	修学旅行前検診	
23	火	勤労感謝の日	
24	水		
25	木	2学期末考査	
26	金	2学期末考査	
27	土		
28	日		
29	月	2学期末考査	
30	火	2学期末考査 3限 LHR(修学旅行)	

実力考査は難問ばかりで、準備と言っても何をすればいいのか？でも、2年生の秋は、大学受験も意識しつつ、毎日を通り過ぎる時期。やる事が多くて忙しい膳所高校ですが、その日常であなたは磨かれているのです。「脱なかだるみ」です！

4日のLHR、学年レクは辞めて、修学旅行の膳所高祭の準備に充てたいと思います。クラスみんなが楽しめる膳所高祭に！感染対策にも気を遣いながら、膳所高祭の準備を進めましょう。

人権学習は、JICA国際協力推進員の桂武邦さんから、国際理解に関する講演を聴きます。アフリカでの青年海外協力隊の経験をされた桂さんは20代。若い感性で講演をしてくださると思います。

忙しい11月ですが、テスト前は期末考査に集中できるように。今から、11月の計画を立てていきましょう。期末考査が終われば、修学旅行まであと少し！感染が落ち着いて、無事に修学旅行に行けるといいですね！

保護者の皆様へ

修学旅行の健康予備調査と参加承諾書の提出、ありがとうございました。繰り返しになりますが、各ご家庭でもコロナ感染予防の徹底を、どうぞ宜しくお願い致します。

修学旅行後に、希望者による保護者個別懇談会を予定しています。その詳細につきましては、11月中旬に案内文書を配布します。



意志あるところに 道は開ける

リンカーン(アメリカ第16代大統領)

自主・自律・自覚

3年次科目選択に向けて

3年生の科目選択や普通科理系の数学選択は、提出の締切が11月12日(金)です。ペン書きで、保護者のサインが必要です。大切な提出物です。保護者とも相談の上、必ず提出期限を守ること。

3年次の科目は、自分の将来の姿や受験する大学の入試科目から決定します。もう2年生の秋です。いつまでも先延ばしにするわけにはいきません。自分のことは、自分で決める。本気で考えよう。

苦手科目から逃げるのではなく、自分の夢や第一希望のために、苦手科目を克服してもらいたい。安易に第一希望を諦めて、どんどん楽な方へ流されるなんて、将来に悔いが残りませんか？チャレンジする人にだけ、ミラクルは起きるのですよ！

「本当にやりたいこと」をとことん考え抜いた上で、進路希望に変更がある場合は、提出前に必ず担任の先生に相談して下さい。